

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¿Está la guerra tras de la puerta?

Cuando trazamos estas líneas, la guerra parece amenazar la interrupción de la cordialidad entre Rusia y China. Como el panorama internacional da muchas vueltas en veinticuatro horas, no sabemos si ese período que, aproximadamente nos separa de nuestros lectores, habrá bastado para convertir los temores de guerra en guerra positiva o se habrá, por el contrario desvirtuado y evaporado. ¡Dios lo quiera! Pero bastan los anuncios de la posibilidad para que nuestro comentario quede justificado.

Rusia, que ahora parece dispuesta a entrar en guerra, ha sido una de las naciones que más fuertemente han predicado en contra de ella; pero es inútil advertir que donde el espíritu cristiano no existe, es imposible que exista de una manera sólida el espíritu de la paz. Claro es que conviene advertir también que para que la paz se asiente de una manera eficaz, no basta con la vestidura o la capa de cristiano, sino que es necesario el espíritu de cristiano, que es preciso convencer que no se halla siempre bajo la capa que parece pregonarlo. Pero es, desde luego, imposible que donde no existe ni la capa ni el espíritu de cristiano, sino antes al contrario, todo lo que huele a cristiano es repugnado, la paz, cuando llega a asentarse, aunque esté siempre en los labios de todos, arraigue en los corazones, que necesitan la tierra de la caridad y del sacrificio, que son imposibles sin el amor de Dios, para vivir y florecer.

La brisa de la conveniencia es a todas luces insuficiente para mantener con la debida vitalidad la planta de la paz. Esta requiere, en primer término, un abono muy abundante de amor al prójimo y de amor a Dios que son los principios fundamentales en que se encierra y se compendia toda la doctrina de Cristo.

Todo el estado de Rusia se halla fundamentado—no hay más que recordar las horas próximas y trágicas de su nacimiento—en la sangre y en el odio; ¿cómo es posible con este mortero hacer un cimiento sólido, para levantar sobre él el edificio de la paz?

La paz de Rusia, interior y exterior, sostenida únicamente con el débil apoyo de la conveniencia universal, no será nunca duradera. Nada hay más mudable y más diverso que la conveniencia universal. Lo que a unos desagrada, otros lo aceptan; lo que hoy nos parece bueno, mañana lo juzgamos despreciado. No hay nada que convenga a todos ni casi nada que convenga siempre. Es, pues, imposible fundar en un común acuerdo de conveniencia una situación perdurable, si sólo se pujan los ojos en el orden terreno y material.

Hay que alzar los ojos al cielo para caminar en paz sobre la tierra. Si es apagada las luminarias del cielo, se caminará siempre a oscuras sobre la tierra, con grave, con gravísimo riesgo de tropezar y caer.

Por más paz que ponga en los labios Rusia, tendrá siempre sobre su corazón las tinieblas de haber apagado las luces del cielo, y no es posible que dé con la senda que pueda conducir al verdadero relumbrado de la paz que pregonan. Dígalo el desasosiego interior que le ha arrebatado, en manos del verdugo o de la revuelta militares y aun millones de vidas, a poco de haberse apagado la terrible guerra mundial. Dígalo en amenaza

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a su casa de San Javier el virtuoso presbítero don Manuel Garrigós.

—Ha regresado de su casa de Los Dolores doña María Molina, viuda de Moncha con su sobrina Florita de la Vega.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde, después de la corrida de toros, se celebrará una «misión» en el Real Club de Regatas.

—Esta noche a las diez y media dará un concierto en el Ateneo la tipla señorita Ascensión Giménez.

LETRAS DE LUTO

En el templo de la Patrona se ha celebrado esta mañana Hora Santa por el eterno descanso del alma de la que fué en vida virtuosa señora doña Josefa Rosique Saura, de grata memoria.

A su familia, especialmente a sus sobrinos nuestros queridos amigos don Joaquín y don José Sánchez Belmonte, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Música en el Muelle

La banda de Infantería de Marina amenizará mañana tarde a las siete y media el paseo de muelle de Alfonso XII con el siguiente programa:

«Las aviadoras», pasodoble, Alonso; «Encarna la Misterio», dúo cómico, Soutullo; «Aromas del pasado», Gavata, Pino; «María Sol», fantasía, Guerrero; «El Ingeniero», pasodoble Roig.

Conferencias de San Vicente

Mañana se celebrará la Comunion general reglamentaria y la Junta general de los socios de las Conferencias de San Vicente de Paúl, la primera en la Iglesia de Santa María, a las 8, y la segunda en el Asilo de la Purísima, a las 12.

Se invita a estos actos a todas las personas que deseen conocer tan hermosa obra de verdadera caridad cristiana.

de guerra en que se encuentra ahora envuelta cualquiera que sea el desarrollo definitivo en que la cuestión se explante, pues, basta la amenaza, que es la verdaderamente reveladora de las intenciones, aunque el miedo, la debilidad o la prudencia la desvirtúen después, para juzgar de la disposición del ánimo.

Cuando la paz no reina en el corazón, y la paz no puede reinar plenamente sin la ley de Cristo, la guerra está detrás de la puerta aguardando la oportunidad de penetrar en escena.

Y esa oportunidad se le ofrece muchas veces ¿Quién no sabe lo fácil que es tener siempre a mano un agravio que vengar o una ofensa que reivindicar?

Pero tendiendo a Cristo en la puerta, la guerra huye, pues la guerra es el arma de la soberbia y de la ambición, el arma de Satanás, que sólo retrocede ante la Cruz.

FERNANDO.

El conflicto de la Constructora

Las gestiones de la comisión en Madrid

Sería imposible, para explicaros con toda exactitud cuantas gestiones hemos realizado los componentes de esta comisión, decirlo; uno, a uno, no sólo por la falta de tiempo para ello, sino también por lo importante que resulta hacerlo en los talleres de la Constructora.

Deseando calmar la ansiedad que en estos momentos os atormenta recurrimos al procedimiento, que a nuestro juicio es más práctico; la prensa.

Esta Comisión presidida por los Excmos. señores Gobernador Civil y Alcalde de esta ciudad, tuvo su primera entrevista con el Excelentísimo señor Ministro de Marina el día 17 del presente mes. El señor García de los Reyes con amabilidad que le caracterizó nos recibió, y después de exponerle el motivo de nuestra presencia y de indicarle repetidas veces las fórmulas que de momento podían salvar la angustiosa situación de los obreros de la Constructora, exponiéndole como mejor medio, acaso el único, la construcción de un destróyer tipo «Churruga», el señor García de los Reyes, que desde un principio se mostraba preocupado ante el conflicto, nos dijo que la construcción de un tipo Churruga no era de su agrado, desde el punto de vista técnico, por no estar dentro del nuevo proyecto, pero que lo consultaría con el Presidente del Consejo, desde luego apuntándole su idea sobre el particular.

Después de tratar el asunto con todo el interés que es de suponer, nos trasladamos a la presidencia, y el presidente del Consejo señor Primo de Rivera, luego de breves palabras que giraron sobre la gravedad del caso, nos dijo que se entrevistaría con el Ministro de Marina para buscar rápida solución al conflicto que se avecinaba, si posible era la solución.

Al siguiente día nos recibió el Ministro de Marina por segunda vez, y lo mismo que el primer día, mostró su descontento con un tipo Churruga, pero si manifestó su decidido interés por buscar una fórmula que resolviera la cuestión, hasta la orden de construcción de 8 destróyers de nuevo tipo.

Hemos hecho cuanto nos han permitido hacer nuestras energías; hemos, como vulgarmente se dice, exprimido el limón hasta dar su última gota de líquido, y es natural que cuando no queda, es vano apretar más. Hemos de conseguir, sin que en esto se vea otra cosa que la de querer hacer justicia, la meritoria labor de los señores Gobernador Civil y Alcalde de Cartagena, al frente de esta comisión. El señor Torres, que desde un principio se interesa por la solución de este problema, ha trabajado cuanto se puede trabajar, poniendo todo su entusiasmo por la solución más rápida y favorable.

Cuando salimos por última vez del Ministerio de Marina, nos trasladamos a la Dirección y por ausencia de don Nicolás Fuster, nos pusimos al habla con el señor Espinosa de los Monteros, rogándole por una solución que ponga fin a los despidos obreros.

El señor Espinosa de los Monteros, en nombre de don Nicolás Fuster nos prometió interesarse y para ello llamó urgentemente a don José María Cervera, que se hallaba ausente y

†
NOVENO ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. Pio Wandosell Gil

que falleró el día 21 de Julio de 1920
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición
de Su Santidad
F. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día 22 de este mes y la Hora Santa de 10 a 11 serán aplicadas por su alma.
Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás parientes ruegan a sus amistades asistan a estos actos por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Las colonias escolares de Marina

Han marchado esta mañana para Isla Piñón, el primer grupo de niños de ambos sexos de la colonia que se ha de establecer en aquella hermosa playa bajo la dirección del culto maestro nacional don Valerio Bacalco.

Los expedicionarios iban en magníficos camiones que reúnen excelentes condiciones de seguridad y comodidad.

Los coches salieron de la puerta de la Casa Consistorial.

Para que nada falte a la Colonia Escolar de Isla Piñón, el alcalde señor Mediavilla, ha dispuesto que los médicos titulares de Tallante, Perín y Canteras se pongan de acuerdo para que diariamente y cuando sea necesario, se preste la debida asistencia médica a los pequeños excursionistas.

—Mañana domingo a las seis, saldrá también la primera expedición de colonos para la colonia destinada al llamado Barranco de Emedio de la Sierra de España, a cuyo frente marchan la culta y entusiasta directora de las Escuelas Graduadas de la calle de Baicones Azu es, doña Encarnación Pérez y el maestro de las Graduadas de la calle de Gisbert y notab e escritor don Gustavo Martínez.

—A todos deseamos feliz viaje y que les sea grata y provechosa la estancia en los respectivos parajes.

Ayer tarde el alcalde accidental señor Mediavilla recibió un telegrama de director general de Montes concediéndole la autorización que del mismo había solicitado para utilizar el local que han de ocupar los colonos en Sierra España.

a los jefes de Cartagena don Mateo Abelló y don Luis Vial, para estudiar presentar al Ministro de Marina la fórmula más fácil a sostener a los obreros, hasta las nuevas construcciones.

Honradamente pensando, esta comisión cree que por el interés manifestado por el Presidente del Consejo, Ministro de Marina y Jefe de la Constructora Naval, se hallará una solución que ponga fin al conflicto.

Al mismo tiempo agradecemos públicamente al Ayuntamiento, prensa, a Cartagena toda y a cuantas personas se han interesado por este problema.

La Comisión de obreros

Información de Marina

Se concede la Placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería de Marina D. José Terol Torres y al Comandante del mismo Cuerpo don Leopoldo Rodríguez de Rivera.

—Se nombra Ayudante Interino de la Comandancia de Marina de Vigo, al Capitán de Corbeta don Argel Ritzo y Bayona.

—Se nombra tercer Comandante de la Comandancia de Marina de Azúcar y García de Lomas.

—Se nombra Auxiliar de la Dirección General de Campaña y de los Servicios de Estado Mayor al Capitán de Corbeta don Cástor Ibáñez de Aldaco.

—Como resultado de propuesta formulada por el Contralmirante Jefe de la División de Cruceros don Adolfo Suances y Carpega, se nombra Ayudante personal de dicho general el Teniente de Navío don José F. Palomino y Blázquez.

Cuernos y Caireles

La novillada del domingo

La taquilla hoy es un jubileo. La localidad está casi vendida y todo hace esperar que la fiesta de mañana, que dará comienzo a las seis, sea presenciada por un número de personas tal que la plaza se vea abarrotada.

El ganado es una preciosidad, habiendo gustado extraordinariamente a cuantos lo han visto, pues el señor Santos se ha esmerado en enviar lo mejor que tiene.

Los Bievenida, Corrochano y el ex-matador de toros Manuel Mejías están en Cartagena desde ayer tarde recibiendo constante e muestras de simpatías de los cartageneros.

La aclamación tres-flores momentos y seguros estamos que Pepito Bienvenida, Alfredo Corrochano y Rafaelillo Bienvenida echarán el resto por quedar bien.

Que embistan de echo los de Santos y la novillada de mañana será un gran acontecimiento.

MERO II

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASAÚ, MAYOR 13,